

## Presse Nationale

### > Politique



#### Une réunion du Conseil national de sécurité aujourd'hui

A l'issue du Conseil des ministres, le 10 juin 2020, le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a annoncé pour ce jeudi 11 juin 2020 la tenue d'une réunion du Conseil national de Sécurité (CNS).



#### Programme social du gouvernement : l'état d'exécution du PSGouv présenté

Au terme du Conseil des ministres, le 10 juin 2020, le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a indiqué que le Conseil a adopté une communication relative à l'Etat d'exécution du Programme Social du Gouvernement (PSGouv) au 31 mars 2020. Au terme du premier trimestre 2020, et en dépit du contexte de crise lié à la COVID-19, le PSGouv a, notamment, permis de réaliser l'électrification de 186 localités, le raccordement de 34 545 ménages grâce au fonds Programme Electricité Pour Tous (PEPT), la construction de 174 latrines-écoles et de 3 438 latrines villageoises, et le reprofilage de 498 kilomètres de pistes rurales. Il a permis également de procéder au remplacement de 1 965 pompes villageoises. Au cours de ce premier trimestre, 404 213 personnes ont été enrôlées dans le cadre de la Couverture Maladie Universelle (CMU) et 266 jeunes ont bénéficié de stages d'insertion dans des entreprises. Ces réalisations ont nécessité, à fin mars 2020, l'engagement d'un montant total de 105,3 milliards de FCFA dont 82 milliards de FCFA au titre du Programme National d'Electrification Rurale (PRONER) sur 479,4 milliards de FCFA de financement effectif en 2020. Soit un taux d'engagement de 22% dû aux difficultés relatives au basculement en mode budget-programme, en cours de résorption pour améliorer l'exécution budgétaire, ainsi qu'aux mesures de restrictions imposées par la gestion de la COVID-19.

### > Economie



#### Accès à l'électricité : Abdourahmane Cissé lance des travaux de 85 millions FCFA à Adjahui-Coubé

Le ministre du Pétrole, de l'Energie et des Energies renouvelables, Abdourahmane Cissé, a procédé, mercredi 10 juin 2020, au lancement de travaux d'extension du réseau électrique à Adjahui-Coubé, commune de Port-Bouët. Il s'agit de l'installation de 81 poteaux supplémentaires pour un coût total de 85 millions de FCFA. Abdourahmane Cissé a affirmé que ces nouveaux travaux seront exécutés du 15 juin au 30 août 2020. Il a exhorté, à cet effet, les entreprises à respecter les délais d'exécution des travaux pour le bonheur des populations. Et a souligné que l'objectif du Chef de l'Etat et du gouvernement est d'apporter une réponse concrète à l'aspiration légitime de toutes les populations ivoiriennes d'accéder à un service essentiel de base comme l'électricité.



#### Le capital social de la Banque populaire de Côte d'Ivoire augmente

Le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a déclaré, au terme du Conseil des ministres, le 10 juin 2020 à Abidjan, que le Conseil a adopté un décret portant augmentation du capital social de la Banque populaire de Côte d'Ivoire à 53 milliards de FCFA.

### > Société



#### Violences basées sur le genre : Un centre d'hébergement des survivantes rééquipé

Le Programme des Nations unies pour le Développement (PNUD) a offert des vivres et non vivres, en plus du matériel d'équipement, le mardi 9 juin 2020, au Centre Pavvios, à Attécoubé. La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Pr Bakayoko-Ly Ramata, qui a reçu les dons avant de les remettre au maire

d'Attécoubé, Danho Paulin, ministre des Sports, qui a réhabilité le centre tombé en désuétude, les a, séance tenante, transmis à la directrice dudit centre, Kouadio Amino. "L'actualité nous révèle, chaque jour, les cas de violences basées sur le genre en milieu familial et les cas de violences sexuelles. Le centre Pavvios doit répondre au problème de centre d'accueil et de transit que les services de prise en charge rencontrent, quand il faut héberger les survivantes en rupture avec leur famille pendant une période avant leur réinsertion", a déclaré le ministre.



### Élections en Côte d'Ivoire : Le Gal Alexandre A. Touré réaffirme l'engagement de la gendarmerie à garantir la paix

Le général de division, Alexandre Apalo Touré, commandant supérieur de la Gendarmerie nationale, a réaffirmé hier mercredi 10 juin 2020, à l'École de gendarmerie à Abidjan-Cocody, l'engagement de la gendarmerie nationale, à garantir la paix à l'occasion des élections générales. L'officier supérieur s'exprimait lors de la présentation au drapeau consacrant la fin de la formation commune de base et marquant le début de la formation professionnelle de 594 élèves sous-officiers dont 25 stagiaires féminins.



### 800 cartons de gel hydro-alcoolique offert au ministère de l'Éducation nationale

La Nouvelle Parfumerie Gandour de Côte d'Ivoire (NPG-CI), acteur majeur du secteur de la cosmétique dans le pays, a, dans le cadre de la riposte contre la maladie à COVID-19, offert un important lot de kits sanitaires au ministère de l'Éducation nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle (MENETFP). Il s'agit de 800 cartons de gel hydro-alcoolique mis à la disposition dudit ministère pour préserver la santé des enseignants et des élèves, pendant les séances de cours. La ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle a réceptionné les kits sanitaires le lundi 8 juin au Plateau.



### Lutte contre la COVID-19 : des chercheurs chinois ont publié une étude sur un vaccin

Le vaccin COVID-19 inactivé de la Chine a montré une protection puissante contre le SRAS-CoV-2, qui cause la maladie, dans des expériences animales, selon une étude publiée dans la revue Cell. Les vaccins inactivés utilisent la version tuée du germe qui cause une maladie. La recherche sur le candidat vaccin BBIBP-CorV a été menée conjointement par l'Institut des produits biologiques de Beijing, sous l'égide du Groupe national chinois Biotec, le Centre chinois pour le contrôle et la prévention des maladies, l'Académie chinoise des sciences médicales ainsi que d'autres institutions. Les chercheurs ont annoncé la production à l'échelle pilote du candidat vaccin qui induit des niveaux élevés de concentrations d'anticorps neutralisants chez les souris, les rats, les cobayes, les lapins et les primates non humains, y compris les singes cynomolgus et les macaques rhesus, pour assurer une protection contre le SRAS-CoV-2.

## A l'International

### > Politique



### Côte d'Ivoire: coup d'envoi de la refonte des listes électorales

En Côte d'Ivoire, la Commission Electorale Indépendante (CEI) a lancé ce mercredi 10 juin la révision annuelle des listes électorales, particulièrement importante cette année alors que doit se tenir une présidentielle cruciale. Le processus doit durer 15 jours. Il vise à enrôler les électeurs qui n'y sont pas encore enregistrés comme les nouveaux majeurs ou ceux qui n'avaient pas jugé utile de voter jusqu'à maintenant. En Côte d'Ivoire près de 5 millions de personnes en âge de voter ne figurent pas sur cette liste selon la CEI. Une liste qui comptait l'an dernier 6 millions 600 000 inscrits.

## Vu sur le Net

### > Politique



### Lancement à Yopougon de la révision de la liste électorale, l'appel de Kuibiart-Coulibaly aux partis politiques

Le président de Commission Electorale Indépendante (CEI), Ibrahime Kuibiart-Coulibaly, a procédé le mercredi 10 juin 2020 au lycée William Ponty de Yopougon (Abidjan), au lancement officiel de l'opération de la révision de la liste électorale. C'était en présence du coordonnateur résidant des Nations unies, de la représentante du PNUD et des représentants des partis politiques. A cette occasion, le président de la CEI a appelé les partis politiques à prendre part à l'opération. "En réalité toute la propagande électorale est

destinée à séduire les électeurs. Seul votre inscription sur la liste électorale vous confère la qualité pour faire entendre votre voix et apporter votre suffrage le jour du scrutin", a-t-il affirmé. En Côte d'Ivoire, l'opération de la révision de la liste électorale se déroulera du 10 au 24 juin et du 13 au 24 juin à l'étranger, a rappelé Kuibiert-Coulibaly.

## > Economie



### 77,5 milliards FCFA d'exonération fiscale et douanière accordée au premier trimestre 2020

Le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a fait, le mercredi 10 juin, au terme d'un conseil des ministres au palais présidentiel d'Abidjan-Plateau sous la présidence du Président Alassane Ouattara, le bilan des efforts financiers consentis par le gouvernement ivoirien au bénéfice des entreprises. « Au titre du ministère auprès du Premier Ministre, chargé du Budget et du portefeuille de l'Etat, le conseil a adopté une communication relative au coût des exonérations accordées à fin mars 2020 », a déclaré Sidi Tiémoko Touré. Au premier trimestre 2020, le coût des exonérations fiscales et douanières s'établit à 77,5 milliards FCFA contre 87,7 milliards FCFA enregistré à fin mars 2020 soit une baisse de 10,2 milliards FCFA de coût représentant 7,4% des recettes brutes mobilisés par les administrations fiscales et douanières contre 9,5% à fin mars 2020.

## > Société



### COVID-19 : la Côte d'Ivoire passe la barre des 4 000 cas avec 03 décès, ce mercredi

Le gouvernement ivoirien a annoncé au cours d'un point de presse animé ce mercredi 10 juin, 186 nouveaux cas de COVID-19 sur 612 échantillons prélevés soit 30,4% de cas positifs, 129 guéris et 03 décès. Ces nouveaux chiffres révélés par les autorités ivoiriennes illustrent bien qu'à la date du 10 juin, le pays compte 4 181 cas confirmés dont 2 174 personnes guéries, 41 décès et 1 966 cas actifs, pour un nombre total d'échantillons estimé à 33 476.



### Arrah/Hôpital général : La mairie offre un bloc opératoire

Le bloc opératoire de l'hôpital général d'Arrah, achevé par l'actuel conseil municipal, vient d'ouvrir ses portes. Ce sont l'inspecteur général d'Etat, Ahoua N'Doli Théophile, et le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Aka Aouélé, qui ont procédé à la coupure du ruban, il y a peu, en compagnie du maire Harlette Badou. Celle-ci s'est dit heureuse de voir enfin ce jour tant attendu par les élus, cadres et populations de la localité. Aussi a-t-elle rendu un hommage au ministre de la Santé pour sa promptitude dans l'affectation d'une équipe chirurgicale.



### COVID-19 : La communauté libanaise en Côte d'Ivoire fait un important don au ministère de la Solidarité

La communauté libanaise vient d'allonger la chaîne de solidarité initiée par le gouvernement depuis le début de la pandémie à COVID-19. Elle a fait des dons au ministère en charge de la Solidarité, le mardi 9 juin. D'une valeur de 25 millions de FCFA, ces dons ont été réceptionnés par la ministre Mariatou Koné dans les locaux du Programme National de Cohésion Sociale (PNCS). Ces dons sont composés de produits alimentaires et sanitaires. (Source : Ministère)

## Agence de Presse

## > Politique



### Le porte-parole du gouvernement rassure de la bonne santé du Premier Ministre

Le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a, à nouveau, rassuré mercredi, de la bonne santé du Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly. « Rassurez-vous, il se repose, il est convalescent et il sera très bientôt, parmi nous », a indiqué M. Touré, à la fin du conseil des ministres qui s'est tenu à la salle des pas perdus. Depuis le 2 mai, le Chef du gouvernement s'est rendu à Paris en France, pour un contrôle médical.

### Laurent Gbagbo n'a pris aucune attache avec le gouvernement pour son retour (Porte-parole)



L'ancien Président de la République, Laurent Gbagbo n'a pris aucune attache avec le gouvernement pour son retour en Côte d'Ivoire, a déclaré, mercredi, le porte-parole du gouvernement, le ministre Sidi Tiémoko Touré. "Si nous avons cette information, nous vous la communiquerons", a insisté M. Touré, lors de sa conférence de presse au Palais des pas perdus de la Présidence. La chambre d'appel de la Cour Pénale Internationale (CPI) avait décidé, le 28 mai, d'autoriser les déplacements de Laurent Gbagbo et Blé Goudé en dehors des limites de la municipalité dans laquelle ils résident dans l'État d'accueil.

## > Société



### Un plan d'urgence de redéploiement d'agents spécialisés du ministère de la Santé adopté en Conseil des ministres

Le porte-parole du gouvernement, Sidi Touré a annoncé mercredi lors du Conseil des ministres, que le gouvernement a adopté, la mise en place d'un plan d'urgence de redéploiement d'agents spécialisés du ministère de la Santé et de l'Hygiène publique, vers les zones moins pourvus, avec le renforcement des plateaux techniques pour permettre l'exercice de soins spécialisés dans ces localités. Ainsi, 20 cardiologues et 12 chirurgiens ont déjà été redéployés. 17 gynécologues-obstétriciens, six pédiatres et sept infirmiers-anesthésistes, suivront dans le courant de la semaine. Toutefois, les catégories et toutes les spécialités seront très rapidement concernées par ce processus.



### Le Sénat vote la loi portant statut des commissaires de justice

Le Sénat de Côte d'Ivoire a adopté mercredi en plénière la loi modifiant la loi n 2018-974 du 27 décembre portant statut des commissaires de justice. Cette loi modificative vient clarifier les dispositions transitoires de la loi du 27 décembre 2018 qui institue la profession de commissaires de justice, fusion des professions d'huissier et de commissaires-priseurs. « Il s'agit à la vérité de deux professions aux domaines d'action très voisin. D'ailleurs dans les zones où il n'existe pas de commissaires-priseurs, l'on fait appel à l'huissier », a expliqué le président de la chambre haute, Jeannot Ahoussou-Kouadio.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvci.video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.